

Stellung der jüngsten Erfahrungen und Versuche mit salzsauren Dämpfen, vorzüglich im gelben Fieber, die Wirksamkeit derselben in ansteckenden Seuchen hinreichend beurfundet. Ob nun schon nicht nur nicht diese furchtbare, sondern zur Zeit keine ansteckende Seuche das Vaterland verwüstet, so möchte doch eine Erinnerung und wiederholte Empfehlung des Schutzmittels darum nicht für etwas Unnützes geachtet werden, weil eine Menge bekümmert Gemüther den Transport der Kriegsgefangnen aus dem nachbarlichen Lande auch in Hinsicht der Gesundheit nicht mit gleichgültigen Augen betrachten, und fürchten, daß unter einer Besatzungs-Garnison, die neben allen körperlichen Strapazen vielleicht noch an Nahrungsmitteln Noth litte, vor allen aber Ruhe, Ordnung, Reinlichkeit und freye Luft entbehren mußte, leicht der Keim zu ansteckenden Seuchen sich erzeugen, bey ihrem Transport entwickelt, verbreitet, und in den Ortschaften, wo sie rasten, zerstreut werden, oder hinterbleiben könnte. Ein Fall, der sich ereignen möchte, zumal wenn nicht mit besondrer Sorgfalt Maaßregeln zu Abwendung des Unglücks getroffen werden, welches in unserm lieben Vaterlande doch nicht allerwärts, wie die Sage verlautet, geschehen seyn soll, weil man an manchem Ort nur erst